



**“ENSAYO DE HISTORIA CLINICA Y EXAMEN FISICO”**

3er. Cuatrimestre de Medicina Veterinaria y Zootecnia

Nombre del Catedrático:

MVZ. David Francisco Vázquez Morales

Nombre del Alumno(a):

EMVZ. Margarita Garcia Gallegos

Tapachula, Chiapas. México. 05 de Mayo de 2020

Durante nuestra época de estudiantes, probablemente en más de una ocasión, hemos pasado momentos de angustia intentando retener y reproducir estas maniobras. La historia clínica es una de las formas de registro del acto médico, cuyas características principales se encuentran involucradas en su elaboración y son: profesionalidad, ejecución típica y objetivo. La profesionalidad se refiere a que solamente el profesional de la medicina puede efectuar un acto médico, pues en esencia son los médicos quienes están en capacidad de elaborar una buena historia clínica, debido a que la medicina siempre se ejerce de acuerdo con las normas de excelencia de ese momento a pesar de las limitaciones de tiempo, lugar y entorno. El objetivo de ayuda al enfermo se traduce en aquello que se transcribe en la historia. Respecto a los datos del paciente, se incluye especie, raza, sexo, edad, capa y señales, tamaño, peso, utilización y nombre. Además aquí se incluyen datos administrativos como el número de historia clínica, y los datos de los propietarios, como nombre y apellido, dirección, teléfono, número de documento. Como siempre, es fundamental realizar la reseña completa, al realizar la Anamnesis además del motivo de consulta se deben capitalizar signos como flujo nasal, tos, disnea, estornudos, intolerancia al ejercicio, disminución del rendimiento, etc. Para ello existen 7 anamnesis y son los siguientes: propietario, sanitaria, ambiental, fisiológica, patológica remota, quirúrgicos y actual. El examen físico es aprendido por el estudiante de medicina con un alto grado de automatización. El examen físico en combinación con la historia del paciente es básico para llegar a un buen diagnóstico. La exploración física de un animal debe ser completa y sistemática, independientemente de que este acuda sólo por algún problema que parezca local. Al igual de evaluar las constantes fisiológicas (temperatura, frecuencia cardíaca, respiratorio, entre otros).